

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

## **PARTIDOS VAN POR ACUERDOS EN LEYES SECUNDARIAS**

Las propuestas finales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del gobierno federal para concluir las leyes secundarias en materia político-electoral serán discutidas entre lunes y martes en el Senado de la República y, con visión urgente, los negociadores priístas y de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) buscarán acuerdos definitivos para la ley general de instituciones y procedimientos electorales, así como en la ley de partidos políticos. Miguel Ángel Chico Herrera, presidente de la Comisión de Reforma del Estado, dijo que está muy avanzada la negociación de los contenidos de la nueva ley electoral, que es la más importante para el funcionamiento del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los órganos electorales locales. Fernando Rodríguez Doval, legislador del blanquiazul, afirmó que es viable la aprobación del paquete de leyes electorales, si el gobierno y el PRI son conscientes de que no se puede descafeinar la reforma constitucional a través de la legislación secundaria. Por su parte, Alejandro Encinas Rodríguez, senador del sol azteca, dijo: "Vamos a trabajar el lunes y tratar de concluir a más tardar el martes, a fin de convocar a comisiones unidas, y que la Comisión Permanente convoque a extraordinario del Senado, si es posible, para el jueves 8 de mayo; es la idea". (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, JUAN ARVIZU; REFORMA, NACIONAL, P. 8, LESLIE GÓMEZ)

## **ENTREGA PRD A INE SOLICITUD PARA QUE ORGANICE SU ELECCIÓN INTERNA**

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezada por Jesús Zambrano Grijalva y Alejandro Sánchez Camacho, presidente y el Secretario General, respectivamente, entregaron al Instituto Nacional Electoral (INE) la solicitud formal para que organicen el proceso electoral interno de este instituto político, para la renovación de sus instancias de dirección. "Nos parece que el INE sería un réferi, por decirlo de esta manera, externo a intereses internos del PRD, nos puede ayudar de manera significativa, porque estarían delimitadas las facultades del proceso", afirmó Zambrano Grijalva. Al recibir la solicitud, Lorenzo Córdova Vianello, presidente del INE, afirmó que el órgano electoral iniciará el proceso de análisis para responder a la petición del sol azteca; sin embargo, aseguró que aún falta la conformación de las leyes secundarias en materia político-electoral para tomar una decisión. En conferencia de prensa, tras reunirse con seis de los consejeros electorales, el líder nacional perredista indicó que ese instituto político esperará una pronta respuesta a la petición y dar la mayor certidumbre a este proceso. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ; LA CRÓNICA DE HOY, POLÍTICA, P. 1 Y 5, BLANCA ESTELA BOTELLO)

## **INCONSTITUCIONALIDAD EN RIESGO POR CULTA DEL PAN: ZAMBRANO GRIJALVA**

Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), exigió al Partido Acción Nacional (PAN) no poner en riesgo la institucionalidad del país por sus conflictos internos al no dar su aval para avanzar en las leyes reglamentarias de la reforma político-electoral. En conferencia de prensa en el Instituto Nacional Electoral (INE), Zambrano Grijalva consideró que todo el atorón legislativo se dio porque los panistas desconocieron el trabajo ya realizado por sus correligionarios en las mesas de trabajo con los demás partidos y el gobierno federal, tan sólo porque no pertenecían a su grupo al interior del blanquiazul. El líder del sol azteca comentó que existen plazos establecidos constitucionalmente que dicen a la letra que solamente se pueden hacer reformas en materia electoral 90 días antes de que inicie el proceso electoral. "Tendríamos hasta el último día de mayo", dijo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



---

**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

## **AGUASCALIENTES**

### **DETIENEN A REYNOSO FEMAT**

Fuentes de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Aguascalientes confirmaron que Luis Armando Reynoso Femat, ex gobernador de la entidad, fue detenido e ingresado al Centro de Readaptación Social (Cereso) de esta capital, tras cumplirse una orden de aprehensión en su contra por el delito de peculado, por estar vinculado con la venta ilegal de predios por parte del extinto Instituto de Vivienda estatal. El daño al erario es de 26 millones de pesos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, CLAUDIO BAÑUELOS)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **CUESTIONAN A TALAVERA POR CONTRATOS DEL IEDF**

Diana Talavera, presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), fue cuestionada por la consejera Noemí Luján, por la adjudicación directa de más de 200 contratos celebrados durante 2013 por ese organismo. Luján expresó su inquietud y señaló que se está convirtiendo en una práctica común el que el Instituto asigne los contratos por los servicios que recibe, sin que medien concursos de diferentes proveedores. De acuerdo con el informe de actividades 2013, entre los servicios contratados por adjudicación, destaca el servicio de vigilancia por más de seis millones de pesos, y así como mantenimiento en instalaciones tecnológica, por 600 mil pesos. “Los contratos están hechos conforme a la normatividad interna y todos los procesos pasan por el comité de adquisiciones, donde está presente la propia Contraloría del Instituto”, reviró Talavera. (REFORMA, CIUDAD, P. 6, ALBERTO ACOSTA)

### **PREPARAN DEFENSA DE GUTIÉRREZ DE LA TORRE**

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, presidente con licencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal, tiene como límite el 8 de mayo próximo para presentar ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) pruebas o alegatos para defenderse por un posible desvío de recursos públicos para financiar una supuesta red de explotación sexual a su servicio. Al respecto, René Muñoz, representante priísta ante el órgano local, confirmó que fueron notificados el 29 de abril del periodo para aportar pruebas y el partido prepara una argumentación para responder a la queja del Partido de la Revolución Democrática (PRD). (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ)

## **DESPLÉGADO/ ALDF**

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) publicó un desplegado en el que se hace pública la propuesta realizada por Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno capitalino, para designar a Ernesto Schewebel Cabrera como magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal. Lo anterior a efecto de que los ciudadanos interesados, durante un plazo de cinco días, contados a partir del 29 de abril, hagan llegar a la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la ALDF, elementos de juicio para la ratificación de dicho nombramiento. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, ALDF)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

## **ESTADO DE MÉXICO**

### **VAN MANCERA Y ERUVIEL JUNTOS CONTRA VIOLENCIA**

Eruviel Ávila, gobernador del Estado de México, y Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, acordaron afinar la estrategia de seguridad con la implementación de operativos en las zonas limítrofes de ambas entidades. Tras una reunión privada en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, los mandatarios subrayaron que existe coordinación entre sus gobiernos y trabajarán para fortalecerla. “Habremos de implementar diferentes operativos en las zonas limítrofes de la ciudad de México y el Estado de México, con las delegaciones y los municipios, con Seguridad Pública del DF, con las bases de operación mixta que estamos operando en el Estado de México, con el Ejército, la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) y la Policía estatal, en los lugares en donde hay una alta incidencia delictiva”, destacó Ávila. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 20, PEDRO DOMÍNGUEZ)

### **ACUSAN DE FALSIFICACIÓN DE DOCUMENTOS A EDIL**

La Contraloría del Poder Legislativo y la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) investigan la presunta falsificación de documentos por parte de Gabriel Casillas Zanatta, alcalde de Cuautitlán, Estado de México, quien supuestamente presentó oficios falsos para evadir el embargo de cinco cuentas bancarias. José Miguel Olvera Dorantes, representante legal de Norma Alicia García Mora, persona afectada, relató que seis cuentas del ayuntamiento de Cuautitlán fueron embargadas el 6 de junio del 2013 para garantizar el pago por la renta de cinco camiones que utilizó el gobierno municipal para trasladar basura y materiales de construcción, en el periodo 2009-2012. Dijo que el día siguiente, el 7 de junio del 2013, el gobierno de Cuautitlán canceló las citadas cuentas bancarias, por lo que su representada interpuso denuncias ante diversas instancias. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, JUAN MANUEL BARRERA)

## **MICHOACÁN**

### **CONCENTRA MICHOACÁN 30.7% DE QUEJAS POR TRATO CRUEL: CNDH; ESTOY AMENAZADO: VALLEJO**

En el primer trimestre de este año, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) recibió 192 quejas por tratos crueles, inhumanos y degradantes, de los que 30.7% se concentran en Michoacán, en los que se acusa de estas prácticas a elementos de las fuerzas federales, a personal de la Procuraduría General de la República (PGR) y de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS). El reporte del Sistema Nacional de Alerta de Violación a los Derechos Humanos que elabora el organismo, en el periodo de enero a marzo de este año revela así que de los 192 casos denunciados ante la CNDH por tratos crueles, 59 ocurrieron en Michoacán, donde desde enero pasado se registra un fuerte despliegue de las fuerzas federales en la ofensiva del Estado contra los grupos criminales que operan en toda la entidad. Por su parte, Fausto Vallejo, gobernador de michoacano, dijo que corre peligro por haber sido amenazado de muerte. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, SILVIA OTERO; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 10, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

### **OAXACA**

#### **PAGAN POR ALCALDÍA UN MILLÓN DE PESOS**

Juan Mendoza Reyes, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), pagó más de un millón de pesos para que quedara libre la candidatura a alcalde de Santa María Tonameca, Oaxaca, para su hermano, en 2013. Actualmente, Fernando Mendoza Reyes es edil de esa comunidad, ubicada en la región de la Costa, y Claudio Pacheco, quien entonces era candidato albi azul, se desempeña como síndico procurador. De acuerdo con un recibo en poder del diario Reforma, el líder panista entregó un millón 282 mil pesos a Pacheco en mayo de 2013, previo al proceso electoral local de julio. Salvador Ortiz, regidor de Vialidad y Transporte del ayuntamiento de esa localidad, acusó a los hermanos Mendoza Reyes de utilizar al gobierno municipal para beneficio propio y de sus familiares. Ortiz pidió a los órganos de fiscalización poner atención al manejo de los recursos en el Municipio de Santa María Tonameca. (REFORMA, NACIONAL, P. 12, VIRGILIO SÁNCHEZ)

#### **DIÁLOGO TEPJF-COVIDH FORTALECE PROTECCIÓN DE DERECHOS FUNDAMENTALES: SIERRA PORTO**

El diálogo entre la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) y las instancias nacionales, como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), fortalece la protección de los derechos fundamentales, a través de una mayor comprensión del control de convencionalidad y sus implicaciones, afirmó Humberto Antonio Sierra Porto, presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH). Al dictar la conferencia “Retos actuales de la justicia interamericana”, con la que dio inicio el diplomado Los derechos políticos y su tutela, impartido en las instalaciones de la Sala Superior del máximo organismo jurisdiccional en materia electoral del país, Sierra Porto señaló que uno de los principales desafíos institucionales de la Corte es la universalización de los derechos contemplados en la Convención Interamericana de los Derechos Humanos. Preciso que las resoluciones de la CoIDH han favorecido transformaciones estructurales en diversas naciones, lo que se traduce en un incremento en la eficacia y alcance del respeto a los derechos fundamentales de las personas. En este sentido, destacó que México ha jugado un papel fundamental en la adopción de dichas sentencias, pues lejos de observarlas como una violación a la soberanía del Estado, las ha utilizado de forma constructiva para transformar su marco legal en favor de modelos garantistas. De lo anterior, dijo, dan cuenta los recientes reconocimientos recibidos por sus instancias jurisdiccionales. El juez internacional explicó que el cumplimiento de las resoluciones del organismo interamericano en ocasiones implica el pago de sanciones económicas. Sin embargo, consideró más importante la adopción de políticas públicas tendientes a eliminar las condiciones de desigualdad, como las aplicadas por nuestro país en favor de la educación y difusión de los derechos de las mujeres, a fin de garantizar su participación plena en diversos ámbitos sociales. Además, destacó la importante labor de los tribunales nacionales en la atención de conflictos relacionados con comunidades indígenas y destacó que en el país, aproximadamente 10% de su población forma parte de este sector. (NOTIMEX, REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, FABIOLA MARTÍNEZ; INTERNET: TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO.COM, DIARIO DE QUERÉTARO.COM, EL SOL DE IRAPUATO.COM, EL SOL DE SALAMANCA.COM, EL SOL DE SAN JUAN.COM, EL SOL DEL BAJÍO.COM, EL SOL DE LEÓN.COM, EL OCCIDENTAL.COM, EL SOL DE MORELIA.COM, EL SOL DE SAN LUIS.COM, EL SOL DE TOLUCA.COM, EL SOL DE ZAMORA.COM, EL SOL DEL CENTRO.COM, DIARIO XALAPA.COM, EL SOL DE CÓRDOBA.COM, EL SOL DE ORIZABA.COM, EL SOL DE TAMPICO.COM, EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, EL MEXICANO.COM, EL SOL DE DURANGO.COM, EL SOL DE PARRAL.COM, EL SOL DE ZACATECAS.COM, EL SOL DE LA LAGUNA.COM, TRIBUNA DE SAN LUIS.COM, EL SOL DE CUAUTLA.COM, EL SOL DE CUERNAVACA.COM, EL SOL DE HIDALGO.COM, EL SOL DE PUEBLA.COM, EL SOL DE TLAXCALA.COM, EL SOL DE TULANCINGO.COM, EL SOL DE ACAPULCO.COM, EL SOL DE MAZATLÁN.COM, EL SOL DE SINALOA.COM, EL SOL DE TIJUANA.COM, EL SUDCALIFORNIANO.COM, LA VOZ DE LA FRONTERA.COM, DIARIO DEL SUR.COM, EL HERALDO DE CHIAPAS.COM, EL HERALDO DE TABASCO.COM, REDACCIÓN)

# **RESUMEN**

## **DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

### **TURNA EL TEPJF IMPUGNACIÓN DE LOZANO POR AMONESTACIÓN DEL PAN**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aceptó y turnó el juicio para la protección de los derechos político-electorales de los ciudadanos promovido por Javier Lozano Alarcón, senador del Partido Acción Nacional (PAN), en contra del Comité Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul en Puebla por realizar críticas en contra de Gustavo Madero Muñoz, candidato a la dirigencia nacional de ese instituto político. "Para los efectos previstos en el Artículo 19 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, tórnese el expediente a la Magistrada María del Carmen Alanís Figueroa", indicó José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del máximo organismo jurisdiccional en materia electoral del país. Por su parte, Rafael Micalco Méndez, líder estatal del albiazul, se pronunció por dejar que el TEPJF resuelva lo conducente respecto a este juicio pero rechazó que se trate de un tema personal. (EL SOL DE PUEBLA.COM, EFRAÍN NÚÑEZ)

### **LAS TRES REFORMAS, "SÓLO A UNA BRAZADA": CAMACHO QUIROZ**

César Camacho Quiroz, presidente nacional del Partido revolucionario Institucional (PRI), aseguró que el Congreso está "a una brazada" de aprobar las leyes secundarias en materia político-electoral, energética y de telecomunicaciones. "Todas están muy avanzadas, no obstante que no salieron en el periodo ordinario, estamos a una brazada de que salgan prácticamente las tres materias", aseveró. En entrevista, Camacho Quiroz confió en que los legisladores honrarán su sentido de responsabilidad para iniciar con los debates y aprobar las reformas que, consideró, quitarán el freno al desarrollo. Asimismo, el líder partidista consideró que con el envío de la iniciativa de ley secundaria en materia energética, Enrique Peña Nieto, presidente de México, cumplió con el compromiso de presentar la propuesta antes de que finalizara el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. Por su parte, Silvano Aureoles, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, adelantó que junto con los senadores de su partido buscarán que las leyes secundarias de la reforma energética comiencen a discutirse hasta el primero de septiembre. Aseveró que el debate de este tema debe llevarse a cabo con responsabilidad y tiempo suficiente para incluir a todos aquellos actores que así lo deseen. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5, MARIANA OTERO-BRIZ E ISRAEL NAVARRO)

### **ROMERO CASTILLO PIDE A MILITANTES PANISTAS PENSAR VOTO**

Cecilia Romero Castillo, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), pidió a los militantes albiazules que para el día de la elección interna piensen en lo que conviene al partido y no en intereses personales. El principal objetivo que se debe perseguir, expuso Romero Castillo, es contar con un PAN que enfrente las elecciones de 2015 con la mejor imagen y buenos resultados. "Además de ejercer el voto en plena libertad, la pregunta que deben hacerse los panistas es qué le conviene al PAN, no qué me conviene a mí". En tanto, Gustavo Madero Muñoz, candidato a la dirigencia nacional de ese instituto político, fue sometido ayer a una intervención quirúrgica en la que se le realizó la liberación de una compresión radicular, que le generaba dolores lumbares, informó su equipo en un comunicado de prensa. Agregó que el procedimiento resultó exitoso y no pone en riesgo la participación del candidato en las actividades de campaña, quien además se recupera satisfactoriamente. Por su parte, Ernesto Cordero, contrincante de Madero, afirmó que al PAN no le sirve un líder que sólo salga para "aplaudir o rendir pleitesía" a Enrique Peña Nieto, presidente de México, en lugar de conocer lo que "aprieta" al panista de a pie. De gira por Chiapas, consideró que el líder del albiazul "debe defender los logros de gobiernos panistas de las administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón". (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, ARIADNA GARCÍA, ÓSCAR GUTIÉRREZ Y REDACCIÓN)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

## **PRD A 25 AÑOS, LOGROS Y RETOS**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llega este 5 de mayo a su primer cuarto de siglo con una población gobernada de casi 16 millones de mexicanos, como primera fuerza de oposición en el país, pero ante la posibilidad de haber llegado a su tope electoral como partido de izquierda. Mantener o superar el 19% de votación nacional alcanzada en la elección de diputados federales de 2012 está en duda para el proceso de 2015, pues en éste se disputará al electorado de izquierda, el voto de las clases medias y, sobre todo, la bandera de la lucha contra la reforma energética, con Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Tan es así, que Andrés Manuel López Obrador, líder de esa fuerza que está por conseguir el registro y dos veces candidato presidencial perredista, ha advertido que Morena quiere desplazar al sol azteca como “la verdadera oposición” y “la izquierda verdadera”. Es en este escenario que el PRD tendrá un festejo en la incertidumbre. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, CARINA GARCÍA)

## **EN BREVE CRECERÁ EL PAÍS: PEÑA NIETO**

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, afirmó que en breve México logrará crecer económicamente y se imprimirá una mayor movilidad a la economía nacional. “En México está próximo el día en que logremos crecer económicamente e imprimirle a nuestra economía un mayor dinamismo, y en ese sentido las reformas estructurales están orientadas precisamente a posibilitar este crecimiento económico”, dijo la Presidencia en un comunicado sobre la reunión que sostuvo el mandatario con los obispos del país. En el marco de la XCVII Asamblea Plenaria de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), el jefe del Ejecutivo dijo que las reformas concretadas por el Congreso de la Unión están orientadas a posibilitar el crecimiento económico e hizo énfasis en el rubro energético. De acuerdo con información difundida por Los Pinos, el Presidente en esta primera reunión como mandatario con la CEM dijo que el tema energético sin duda significará el asidero más importante que México tenga para crecer económicamente en los próximos años. Por otro lado, la revista Rolling Stone dedicó su edición de mayo a Peña Nieto. Mediante un extenso artículo, el periodista Enrique Hernández Alcázar hace una larga reseña sobre los hechos más relevantes, durante los primeros 18 meses de su administración, en la que destaca acciones, estilo de hacer política y preguntas a cada decisión o logro. “EPN, El reformador... incompleto”, titula al texto. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

## **LIGAN A FOX CON COMLOT EN VENEZUELA**

El gobierno de Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, involucró a Vicente Fox, ex presidente de México, en un plan de insurrección puesto en marcha por la oposición venezolana. Dicho plan, promovido desde Estados Unidos, habría impulsado las protestas que suman ya tres meses en el país sudamericano, según la versión oficial. “Se trata de una coalición conspirativa que se habría afianzado en 2010 durante la llamada ‘Fiesta Mexicana’, como se conoce a un encuentro realizado en México al que acudieron líderes estudiantiles y políticos opositores venezolanos”, explicó Miguel Rodríguez, Ministro del Interior. El cerebro de la cumbre conspirativa y nexa con Fox, según la versión de la administración de Maduro, fue Gustavo Tovar, poeta y activista venezolano quien reside parte del año en Michoacán. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 15, DANIEL LOZANO)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

## **INDAGAN A BANAMEX DESDE WALL STREET**

Citigroup informó que la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) abrió una investigación sobre supuestas negociaciones fraudulentas entre su unidad mexicana Banamex y Oceanografía. Además, señaló que el fraude le costó a la empresa cerca de 165 millones de dólares durante el primer trimestre. La mayoría de los costos de Citigroup estuvo asociada a 33 millones de dólares que le debía Oceanografía y la incertidumbre sobre la obligación de Petróleos Mexicanos (Pemex) de pagar una parte de las cuentas involucradas en el caso por un total de 113 millones de dólares. El Departamento de Justicia norteamericano ha solicitado información al respecto, mientras que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) en México inició una revisión extraordinaria relacionada con las negociaciones de Banamex, agrega Citigroup en documentos entregados a la SEC. Consultado, Banamex dijo que está cooperando plenamente con las indagaciones. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, JESSIKA BECERRA)

## **REGRESARÁ LA PAZ A MORELOS: SEDENA**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) afirmó que la inseguridad que enfrenta Morelos ha llevado a pobladores a cambiar su forma de vida. “Hoy los morelenses, gente trabajadora, emprendedora y tenaz, enfrentan con decisión trascendental retos en la entidad”, dijo Salvador Cienfuegos Zepeda, titular de la Sedena. El funcionario comentó que a partir de los riesgos que día con día viven los ciudadanos, el gobierno federal realiza acciones y estableció objetivos para regresar la paz. Durante la conmemoración del CCII Aniversario del rompimiento del sitio de Cuautla de 1812, en la que estuvo presente Graco Ramírez, gobernador de la entidad, el titular de la Sedena reconoció que la inseguridad afecta la vida de los habitantes, por lo que es una prioridad de las autoridades regresar la tranquilidad a esta entidad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, MARCOS MUÉDANO)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **EL SENADO Y LA JUSTICIA ELECTORAL/ LETICIA BONIFAZ**

El INE nombrará a consejeros electorales locales y el Senado designará a 160 magistrados locales. El cálculo se hace en virtud de que cada entidad tendrá cinco, aunque quedó abierta la posibilidad de donde hay menor población se pueda integrar con tres. El Senado tendrá que resolver el paquete de nombramientos simultáneo más grande de su historia, aunque podrá dar prioridad a los nombramientos de los estados donde hay elecciones próximas. En este caso serían 83 magistrados. Hasta esta reforma política no estaba dentro de las facultades del Senado realizar nombramientos en el ámbito local y es obvio que habrá más interés de cada senador en la integración del órgano del Estado del que proviene o al que representa. La reforma no previó contrapesos del Poder Judicial al Senado semejantes a los que se dan en la designación de los magistrados electorales federales. Tampoco hay norma expresa respecto de si un nombramiento podrá ser impugnado ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Este Tribunal ha sido hasta ahora el órgano garante clave en el proceso y lo deberá seguir siendo. Cualquier inconformidad en relación con una resolución del órgano electoral local se revisa y resuelve primero, por el Tribunal local y a partir de ahí se tiene la posibilidad de impugnar ante las Salas Regionales del TEPJF. Algunas resoluciones se confirman y otras se revocan por la instancia superior. Las estadísticas indican que 60% de las resoluciones locales ya no se impugnan y de éstas, sólo el 10% de ellas se modifica. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 19, LETICIA BONIFAZ)

# **RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL**



**SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014**

---

## **SALA XALAPA**

### **ORDENA TEPJF INFORME SOBRE SITUACIÓN EN SAN MATEO DEL MAR**

La Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estableció un plazo de 24 horas para que Gabino Cué, gobernador de Oaxaca, el Congreso estatal, el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPKO), la Secretaría de Asuntos Indígenas, la Subsecretaría de Fortalecimiento Municipal de la Secretaría General de Gobierno y el administrador municipal de San Mateo del Mar, informen la atención que han brindado para atender la elección extraordinaria en esa localidad. Luego de que fuera promovido un incidente de inejecución de sentencia por los pobladores, quienes consideran que las instancias de gobierno han sido omisas en dar cumplimiento a lo ordenado en el juicio SX-JDC-86/2014, el magistrado Juan Manuel Sánchez Macías estableció el referido plazo, a fin de que el organismo jurisdiccional conozca la situación que prevalece en esa localidad oaxaqueña. (E-OAXACA.COM, AGENCIAS)

## **SALA DISTRITO FEDERAL**

### **RESOLVERÁ TEEP 11 IMPUGNACIONES SOBRE ELECCIONES EN JUNTAS AUXILIARES**

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) remitió al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) los expedientes en los cuales se impugnan los resultados de los plebiscitos en juntas auxiliares de la entidad. Hasta hoy, han llegado al organismo local 11 recursos de apelación referentes a juntas auxiliares, cuya deliberación se realizará en los próximos días. Entre los recursos interpuestos hay impugnaciones a resultados y denuncias por negativas de registro de planillas, así como una revocación de constancia de registro. (E-CONSULTA.COM, MONTSERRAT MUÑOZ)